

Zeitschrift:	Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
Herausgeber:	École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
Band:	14 (1957)
Heft:	12
Rubrik:	Pour tous les papas!

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La coin de Pro Juventute



Pas un seul envoi sans, au moins, un timbre
Pro Juventute !

Rapport annuel Pro Juventute 1956-1957

Le rapport annuel de Pro Juventute dépasse largement les limites d'un habituel rapport d'activité. Grâce à des images vivantes, à un texte à la fois instructif et agréable consacré au travail social quotidien, grâce aussi à des chiffres éloquents, il donne une image attachante de l'œuvre si diverse accomplie par la Fondation Pro Juventute. Cette œuvre ne se borne pas à une bienfaisance matérielle; elle comprend l'être entier, à la fois physique, spirituel et moral, elle tente de contribuer à la formation de toute sa personnalité et se tourne résolument vers l'avenir: voilà pourquoi elle n'est pas simplement une aide à la jeunesse. Voilà pourquoi elle joue un rôle de premier plan dans notre vie nationale.

Tous ceux qui collaborent à cette œuvre éprouvent une grande joie à la pensée que les tâches de Pro Juventute rencontrent tant de compréhension et d'appui dans de larges milieux de notre population. La dernière vente de timbres et de cartes fut un succès, bien que notre public eût été justement sollicité en faveur de l'aide à la Hongrie et qu'il eût répondu généreusement à cet appel. Le peuple suisse ne saurait abandonner Pro Juventute. La Fondation doit poursuivre ses tâches; elle le fait dans un sentiment de gratitude, consciente de ses responsabilités et animée d'un esprit de dévouement joyeux à la cause des jeunes de chez nous.

«L'aide à l'écolier» figurait pour l'exercice écoulé au premier plan des activités de Pro Juventute. Mais la Fondation n'a pas oublié «l'aide à la mère et à l'enfant» ainsi que «l'aide à l'adolescence». Pro Juventute est là partout où l'on a besoin d'elle; qu'il s'agisse de places gratuites pour enfants ayant besoin d'un changement d'air, de soins dentaires à donner à des écoliers, d'enfants devant faire des cures; qu'il s'agisse encore d'aide aux enfants de la montagne, aux enfants placés, à ceux de la grand-route, ou encore de venir en aide à une mère nécessiteuse ou surmenée, de jeunes ayant besoin de bourses d'apprentissage ou de prêts d'études, partout Pro Juventute se tient sur la brèche, ne se désintéressant nullement d'ailleurs de l'épineux problème des loisirs.

Voilà pourquoi Pro Juventute occupe dans nos œuvres sociales une place de premier plan.

Q.

Le coin des jeunes talents

Le temps qui fuit...

*Il est dans le monde des gens qui s'ennuient
Ou même qui toujours voudraient mourir...
Mais d'autres qui trouvent que les heures s'enfuient
Et qui désirent parfois les retenir...
Inutile! La vie est ainsi faite!
Impitoyables vous êtes aux moments des angoisses longues;
Sur le malade que l'on opère et qui geint
Vous pesez bien atrocement.
Là alors on vous repousse en vain...
Oui! on vous repousse et l'on voudrait vraiment
Que jamais vous eussiez existé un instant...
C'est peut-être une triste conception
Que les heures pour certains
Une triste machination
De quelque bonheur incertain!
Et quand on voudrait que le temps s'arrête
Sur un moment de bonheur parfait,
Tout se tait, les ombres sont muettes,
Et tout veut retenir ce bonheur qui est...
Quand donc satisferez-vous tout homme
Heures qui roulez sans cesse vers l'infini?...*

Cé Zan.

Pour tous les papas!

Prière d'un père

Il est indéniable que de nos jours, les parents et surtout les pères «abdiquent» trop facilement en matière d'éducation familiale.

Dans une œuvre trop peu connue: «The young Soldier» (Le jeune soldat), le général Douglas Mac Arthur a écrit la «Prière d'un père» qui constitue la meilleure «leçon de choses» pour un papa conscient de ses devoirs et désireux de voir son fils devenir «quelqu'un» dans la vie. Ecoutez attentivement cette «Prière d'un père»; nous sommes certains que vous en retiendrez quelque chose:

«Faites, ô Seigneur que mon fils soit assez fort pour avoir conscience de sa faiblesse et assez brave pour avoir, lorsqu'il aura peur, le courage de se l'avouer; qu'il soit aussi fier et résolu dans la défaite qu'humble et généreux dans la victoire.

» Faites, ô Seigneur, qu'il n'ait pas le cœur à la place du cerveau, qu'il vous connaisse, ô mon Dieu, et sache que la connaissance de soi est la première des sciences.

» Conduisez-le, Seigneur, non point dans le sentier de la facilité et du bien-être, mais sur celui des difficultés et des obstacles. Faites qu'il apprenne à rester debout dans les tempêtes et à montrer de la compassion pour ceux qui tombent.

» Faites que son cœur soit pur et ses aspirations élevées; qu'il soit maître de lui avant de chercher à dominer les autres; qu'il apprenne à rire sans jamais désapprendre à pleurer; qu'il tende vers l'avenir sans jamais perdre de vue le passé.

» Et lorsqu'il aura tout cela, faites encore Seigneur, qu'il ait assez d'humour pour être toujours grave sans jamais se prendre au sérieux. Donnez-lui de l'humilité afin qu'il se rappelle toujours la simplicité de la vraie grandeur, la compréhension de la vraie sagesse, la mansuétude de la vraie force.

» Alors, moi, son père, j'oserai me murmurer à moi-même; «Tu n'as pas vécu en vain!»

L'amour de la famille est l'unique semence de l'amour de la patrie et de toutes les vertus sociales.

Funck-Brentano.